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Laura Scofield <laura@apublica.org>

Demanda sobre educação indígena para MPI
Assessoria Especial de Comunicação Social -MPI
<mpi.ascom@povosindigenas.gov.br>

18 de dezembro de 2023 às
19:29

Para: Laura Scofield <laura@apublica.org>

Prezada Laura, boa tarde!

Seguem as respostas. Solicitamos a confirmação do recebimento das mesmas, por gentileza.

Representantes da Univaja disseram à reportagem que entregaram ao MPI um
documento com demandas da associação para a educação na TI. O MPI recebeu
esse documento?

No dia 12/12/2023, representantes da Unijava estiveram no MPI durante o Fórum
Nacional de Educação Escolar Indígena, que abriu uma agenda especial com a
coordenadora geral de articulação de políticas educacionais indígenas. Na ocasião,
apresentaram suas demandas e imprimiram um documento, para ser encaminhado para
o Comissão Permanente de Educação Escolar Indígena, que reúne MEC, Funai e MPI,
onde são analisadas as demandas e que possuem direta ou indiretamente projetos e
políticas que envolvem a educação escolar indígena.

Houve uma reunião para a entrega desse documento? Se sim, quem participou? A
reportagem não encontrou registros na agenda da ministra.
O MPI defende a criação da diretoria especial de educação escolar indígena, para
centralizar e dar celeridade às providências para as questões educacionais indígenas. E
na última quinta-feira, dia 14/12, a ministra Sonia Guajajara, do MPI e Camilo Santana,
da Educação, reuniram-se com os integrantes do Fórum Nacional de Educação Escolar
Indígena, e foi determinada a criação da diretoria. Segundo os ministros, o ato normativo
deve ser publicado em janeiro de 2024.

Houve algum encaminhamento a partir do documento?
Para além da criação da diretoria especial de educação escolar indígena, nesta audiência
com os integrantes do Fórum Nacional de Educação Escolar Indígena, também foram
ampliadas as bolsas permanências para as universidades estaduais, além das bolsas já
disponíveis para as universidades federais, já no primeiro semestre de 2024.

As lideranças indígenas da Univaja ouvidas pela reportagem defenderam a criação
de uma Secretaria Nacional de Educação Indígena. Essa demanda é apoiada pelo
MPI?
Sim, conforme detalhado na resposta acima, foi a primeira demanda a ser atendida. Além
disso, a ministra Sonia Guajajara, do MPI e Camilo Santana, da Educação, pediram
celeridade para que seja criado um Grupo de Trabalho (GT) para discutir a universidade
indígena, dentro dos ministérios.

As lideranças também denunciaram que a educação diferenciada e cultural não tem
sido respeitada, e que os estudantes têm tido contato apenas com o currículo
nacional, o que também ocorre de forma precária. Como o MPI vê isso?
O papel do MPI na educação escolar indígena é de articulação e monitoramento. Já a
comissão composta pelo MEC, Funai e MPI foi criada para discutir as demandas
educacionais e para que política de educação chegue a todo o território nacional,
incluindo o Vale do Javari. Com a criação da diretoria especial, essas demandas poderão
avançar com mais rapidez.


